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责编 高宏宇 校对 禹华
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互动方式
新闻热线：96678

微信：526379363

QQ：526379363

邮箱：wanbaojizhe@163.com

提醒：市 民 互 动 只 需 通
过其中一种方式即可，微信、
QQ 添加好友时请注明“大
气污 染 投 诉 ”，投 诉 时 请 说
明污染情况和详细地址。

媒
体
联
动

郑州人民广播电台

为展现我市大气污染防治成效、督促后
进单位及时整改、进一步发挥媒体助政的作
用，由中共郑州市委宣传部、郑州市大气办
主办、郑州人民广播电台承办的《广播问政
对话蓝天》大型访谈节目将邀请各县、市、区
（管委会）及相关局委党政负责人走进直播
间，针对工地扬尘、道路遗撒、尾气排放、工
业排放等方面治理的效果和存在的问题和
市民交流沟通。

郑州电视台

郑州电视台一套《郑州新闻》（17：36）、《郑州
大民生》（18：00），郑州电视台二套《有啥说啥》
（18：30），郑州电视台五套《郑州法制报道》（19：50）
推出“郑州全民动员向大气污染宣战”专栏。

节目嘉宾

郑州市
交巡警支队

金水区

播出时间

10日
8:10~9:00

11日
11:15~12:00

播出平台

FM98.6郑州新闻
广播《百姓热线》

FM98.6郑州新闻
广播《百姓阳光热线》

8月10日、11日节目安排：

昨日，郑州报业集团全媒体记者随同市
扬尘治理办公室督导小组，走进新郑市、航空
港区，对前期两地部分曝光工地进行回访，同
时查看部分建筑扬尘治理情况。在走访过程
中，记者了解到，先前经媒体曝光的建筑工

地，现施工现场扬尘污染治理得到了很好的
改善。其中，郑州机场高速改扩建工程因线
状作业面积较大，该工地采取大面积铺设防
尘网、种植绿色植被、勤洒水等措施，抑制工
地扬尘。

机场高速改扩建工程前期因扬尘污染
问题，被市民举报，多家媒体曝光。据了解，
在媒体曝光后，新郑市大气办、住建局、孟庄
镇相关负责人亲临现场查看，督促项目立即
整改。新郑市政府对相关乡镇负责人进行
约谈，对施工企业进行了处罚、通报。据了
解，该项目为避免施工现场裸露土方扬尘，
购置防尘网 30万平方米，增加高压洒水车 2
台，投入平地机 2 台，推土机 2 台，压路机 3
台，洒水车 2台，装载机 2台，投入 50人次等，
并配备喷雾洒水车每日对施工便道进行勤
洒水养护。此外，机场高速改扩建项目在沿
线两侧斜坡上，种植了大量的绿色植被，遏
制扬尘的再起。

位于新郑市的郑州煤炭工业技术学院
实训楼项目占地面积 6700平方米，今年 5月
初开工建设。在施工现场记者看到，该工
地施工现场虽不大，在扬尘治理方面做得
很到位。现场施工负责人告诉记者，为了
抑制工地扬尘，施工方将达到硬化条件的
路面，进行了及时硬化，同时对于开挖后的
地面先撒草籽，然后再进行防尘网覆盖，双
管齐下抑制黄土飞起。在新郑市李唐庄安
置工程施工现场，施工方协调员林济军告
诉记者，该工地除了按要求进行路面绿化、
设置喷淋设施外，还安排了 6 名专职人员，
对施工现场进行保洁、湿化作业，同时每周
该工地都会对工人进行专业培训，培养工

人主动环保意识，自觉维护场内生产、生活
的良好环境。

新郑市环保局相关负责人告诉记者，该
市共有 237个在建工地，在接下来的工作中，
将继续加大人员、车辆、物资投入，重点做好
施工工地、岔路口硬化、交通道路扬尘治理等
工作，同时还将进一步加大责任查究力度，加
大执法力度，严查违法排污行为，构成犯罪的
依法移交司法部门。

日前，航空港区房建项目名门郡景旁的
土路扬尘治理问题较多，遭媒体曝光。昨
日，记者在回访时发现，名门郡景项目东侧
的道路原所见浮土已经不在，全长约 300 米
的土路，道路南半段全部铺上绿色防尘网，
该道路与郑港五街北延段相交处还装有
360°旋转式喷淋设施，按钮打开自动喷洒，
喷淋辐射直径可达 8 米。该道路的北半段
正在做硬化处理，已铺设水稳，北半段硬化
后，施工车辆和周边村民的通行问题得到
很好解决的同时，扬尘污染问题也能迎刃
而解。名门郡景方中建五局现场负责人表
示，原本土路不在房建项目红线内，不属于
施工场地内的道路。道路扬尘在媒体报道
后，航空港区市政建设环保局副局长赵金
良两次到现场协调，商定解决方案，房建施
工方承担了该路的硬化和覆盖作业等工
作，在多方配合下，名门郡景项目周边道路
扬尘得到了很好的控制。

露天烧烤扰民
多次投诉未果

本报曝光大量大气污染源后，多方反馈信息显示，
不少污染行为已进行整改。对比前一段时间投诉线
索，近期工地扬尘线索下降，而饭店油烟投诉依然占不
少比例，道路扬尘多位于三环以外。

两处餐饮多次投诉未整改

网友“青春不留伤痕”：桐柏路和沁河路交叉口西
南角的烧烤每天23时左右开始冒烟气，50米范围内有
油烟味。汝河路和工人路交叉口西南角，也是晚上11
时烟气冲天，在楼上就不敢开窗。这两个情况多次投
诉都没有解决。

网友“琳琳”：陇 海 路 和 文 化 宫 路 交 叉 口 中
原新天地小区，五楼平台上面有风机、冷却塔，
还 有 火 锅 店 排 出 的 气 体 ，一 到 饭 点 都 能 闻 到 火
锅的味道。

网友“李先生”：沙口路和金水路交叉口汉飞金沙
国际小区北边有一排小饭店，离以前的第一面粉厂家
属院很近，饭店后面离小区15号楼非常近，居民家里
的窗户只要一打开，油烟很快就蹿到房间里去了。前
段时间夜间，那里还发生煤气罐爆炸。

网友“城市猎人”：东 里 路 人 民 路 交 叉 口 的 烧
烤摊点，上次投诉后情况好转，但昨晚又开始冒
烟了，晚上吵到半夜，希望执法部门管理能坚持
下去。

网友“全力以赴”：郑州高新区金菊街与石楠路交
叉口东50米路南有一早餐店，油烟净化处理不到位，
油烟大，楼上住户从凌晨到上午都不敢开窗户。

网友“青鸟”：金水路和东风南路交叉口东南
角，绿地原盛国际 2 号楼旁边，有饭店排放油烟污
染环境。

网友“难得糊涂”：东三街和红旗路交叉口向北30
米路西，小区附近开了3家饭店，每天中午和晚上吃饭
时间，不仅噪音大，而且油烟味特别重，都不敢开窗户。

多条道路和工地存在扬尘

网友“官渡”：庆丰粮油市场门前的那条路非常脏，
行人经过时都要捂着鼻子走，扬尘很厉害，车停那里都
是土。

网友“微世界”：白沙镇七里河大桥前程路口灰尘
乱飞，白沙陇海铁路南寺涵洞处、白沙镇郑东新世界小
区西门到处灰尘飞扬。

网友“中原之花”：登封市崇福路北段开元汽修，油
污遍地，垃圾乱堆，气味难闻，特别是喷漆房简陋不堪，
漆气熏天，严重污染空气质量，建议依法取缔，或迁出
居民区。

网友“薛大侠”：新郑市薛店镇北边，紧靠通往孟庄
镇的道路旁边，有一个10多米高的土堆，面积较大，覆
盖不严。

网友“向您致敬”：郑东新区永平路与康平路交叉
口向东约100米，鑫苑·鑫城工地出土，在道路上抛撒
的都是胶泥，车辆一过尘土飞扬。与鑫苑·鑫城相邻的
商业中心正在施工，清扫、洒水比较到位。

网友“唐老鸦”：高新区从恒大翡翠城、新和
鑫·观悦、艺术公社到牡丹路段的月季街上，两边
个别工地虽有围挡，但仍有部分道路未硬化，拉土
车也未冲洗就上路，尤其是 22 时以后路面尘土飞
扬。长椿路到西四环的月季街环境卫生更差，希
望能改善一下环境。

网友“一叶小舟”：登封市耿庄河臭气冲天，黑水污
染了整个河床，下游吃水都是问题。

中牟县行政干部学校对面

沙尘小道扬尘依旧
昨日10时，记者再次在白沙镇郑汴路“中牟县行政干部

学校”对面的一条小道上看到，路面依旧布满尘土，车辆一过
立马荡起两三米高的尘土，因为该小道上过往车辆甚多，在
行驶的车辆交会之际，路面和车辆几乎没入土雾之中。

因为该小道与郑汴路交会，大量的尘土不时随风侵袭
郑汴路，使得该段郑汴路也是灰蒙蒙的。市民认为，治理扬
尘应该从源头抓起，如果这条小道不整洁，那么将会持续影
响到主干道郑汴路的卫生情况。

郑汴路白沙镇

临街沙土堆已覆盖防尘网
昨日11时，记者再次来到郑汴路白沙镇附近的美鑫物

流。该物流办公楼前堆积的二三十米长、1米多高的沙土
堆已全部覆盖了防尘网。附近一商铺老板称，你们报道没
两天就有人来治理了，过去没盖防尘网时，因为沙土干燥松
软，一起风就会刮起“沙尘暴”，现在明显好多了。

郑州报业集团全媒体记者 张倩 王军方
冉小平 张玉东 文/图

市扬尘治理办公室工作人员走进新郑市、航空港区督导大气污染防治情况——

机场高速改扩建工程多举措抑扬尘

全市大气污染防治攻坚动员会后，全市上下同心协力。截至上月底，建筑工地扬尘治理投入资金
42.9亿元，综合达标率达93.3%，工地扬尘治理取得初步成效。

记者日前走访也发现，市区绝大多数工地措施得力，整改积极，从“硬件”设施上看没有大问题。防
尘网、冲洗设备、洒水设备……应有尽有，但对照标准仍存在问题，场区扬尘管理和施工人员观念未能及
时跟上，导致一些“硬件”成为摆设。

地铁 2号线一期工程风水电施
工03标段在金水河与紫荆山路交叉
口东南侧，施工方为中铁十一局集团
有限公司。该项目场区呈狭长形，多
为地下工程。

该工程前期因“存在冲洗设备

和沉淀池未设置，部分建筑垃圾未
覆盖”等问题，区扬尘办责令整改。
记者昨日回访时发现，大门口已配
置简易冲洗设备，场区内裸露区域
也已覆盖，“硬件”设施基本达标。

当时正值中午，工人们已下班

休息，大门口和里侧一堆黄沙裸露
在外，旁边都有防尘网，但打“卷”
在一旁，未严密覆盖。当时天空乌
云密布，风一吹过尘土飞扬。要是
工人离开前能将其覆盖，扬尘可以
降到最低。记者和随后赶来的工地
现场负责人杨合生一起将防尘网覆
盖好。

记者还发现，地下水通过场区
内一根杯口粗的管子朝外汩汩地流
着，但硬化道路上还有泥土，应为施
工车辆经过时车轮留下的，没有及
时清理。

杨合生表示，按规定，在砂石
不用时须及时覆盖。针对这一情
况，杨合生承认在扬尘治理管理
上还存在漏洞，需将场区每一区
域划分定责，加强对工人的监管，
提高他们对扬尘污染的认识，增
强观念。

在金水河北侧的地铁 2号线一
期工程土建03工区，洒水车、防尘网
等硬件设施较为齐全，但场区内未
清走的建筑垃圾没有覆盖，金水河
边的黄土堆也未覆盖严实。

前期市区建筑工地加大
投入，参与到大气污染防治攻
坚战中来，取得了一定成效，
近日常见的蓝天白云便是最
好回报。

市区建筑工地扬尘治理
可以说已进入第二阶段。“硬
件”投入“高大上”，扬尘污染
防治管理手段和所有人员的
观念也应跟上步伐。前期投
入的设施不能常用常盖，仅仅
作为任务，当成摆设，扬尘污
染治理也不能达到理想状态。

施工与扬尘如同一对矛

盾体，要施工必然存在扬尘污
染问题。我市下大力气整治
建筑工地扬尘污染问题，其目
的是要“管”住扬尘，尽可能减
少扬尘污染，而非消灭扬尘。

经过这一段时间的摸索，
若我们考虑周全，处处留心，
做一个扬尘管控的有心人，工
地的扬尘会比现在少很多。

“硬件”投入与“软件”提
升也是建筑工地扬尘治理的
两条“腿”，只有齐头并进，相
互促进，我市工地扬尘治理才
能取得长效。

地铁2号线一期土建03工区，防尘网未覆盖严实，建筑垃圾
裸露在外。

“硬件”有了“软件”也得跟上

地铁2号线一期风水电03标段

砂石等建材没覆盖

航空港区名门郡景周边道路设置喷淋设施抑制扬尘

【记者手记】

经三路北三环交叉口向
南约 200 米路西一国际酒店
用品博览中心房间项目被曝
光后，记者日前回访，发现整
改基本到位，但也存在管理未
跟上的问题。

记者发现，工地外围由高
高的围墙围起来与周边街道
隔离开。相比前期工地门前
道路留有淤泥的情况，回访时
门前地面干净了许多，车泥印
已不见踪影。

工地内大部分都还没施
工，杂草丛生，不存在扬尘问
题；地上堆放的砂石等建材已
覆盖。大门口北侧正在做开挖
施工，泥土已被吹干，显然晾晒
了好几天，但未能及时覆盖。
南侧正在建一栋小房子，地面
上堆放着的材料也覆盖着，也
有好几堆小沙堆没覆盖。

记者询问在工地西南角
外健身的市民张大姐，她说未
受到该工地扬尘的影响。


